
LAS VUELTAS que da la vida. El 10 de diciembre
del 2002 manifestantes que demandaban destinar
más recursos del presupuesto federal para "apoyos"
al campo tenían cercada la Cámara de Diputados.
EN EL MOMENTO más álgido de la protesta
se metieron hasta con caballos a los terrenos
del Palacio Legislativo y, con ellos, estaba Alfonso
Ramírez Cuéllar, en aquel entonces líder
de "El Barzón"

PASADOS 16 años y 11 días, nuevos grupos de
campesinos cercaron el recinto de San Lázaro como
medida de presión para exigir que se asignen más
recursos al campo en el presupuesto del próximo año.
PERO Ramírez Cuéllar no estuvo con ellos,
pues ahora es diputado y preside la Comisión
de Presupuesto; es decir, justamente a la que van
dirigidos los reclamos de quienes pusieron en jaque
a los legisladores. Los hinduistas le dicen karma.
TAL PARECE que la influencia de la ex coordinadora
de campaña de Andrés Manuel López Obrador,
la hoy diputada Tatiana Clouthier, se sigue
sintiendo aunque no forme parte del gabinete.
A PESAR de que Morena en la Cámara baja estaba
haciendo avanzar con rapidez el tema de la Guardia
Nacional para enviarlo este mismo periodo ordinario
al Senado, el asunto entró en pausa y todo indica
que será retomado hasta enero en un periodo
extraordinario

LA IDEA es abrir un espacio para revisar el tema
a detalle y no sacar con prisas las modificaciones
constitucionales que implicaba la iniciativa
presentada por el gobierno federal
Y CUENTAN en los pasillos del Legislativo
que mucho tuvo que ver el hecho de que Clouthier
alzara la voz en la reunión de diputados
con el secretario de Seguridad, Alfonso Durazo,
para criticar que el nuevo cuerpo responda
a un mando militar. ¡Qué tal!

...Y EN EL capítulo de hoy de la serie
"Las incongruencias de la Cuarta Transformación"
presentamos: El rescate de los bonos del NAIM.
LOS MUY memoriosos recuerdan cómo, durante
años, el ahora presidente Andrés Manuel López
Obrador calificó al Fobaproa como un saqueo
a la nación.

POR ELLO, ahora se preguntan si la recompra
de los bonos emitidos por la anterior administración
para financiar las obras del aeropuerto en Texcoco
no se acabará pareciendo y mucho al programa
creado por Ernesto Zedillo para rescatar a la banca
en su sexenio.

DE HECHO, Bloomberg calcula el impacto total
de la cancelación y la recompra en algo así como
gulp 5 mil millones de dólares No se pierdan
el final de esta historia a lo largo del próximo sexenio.
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Encargar al Ejército tareas
que no le corresponden
pone en riesgo su respetabilidad.

Tareas ajenas
Un tipo le preguntó a otro: "¿Te

gustaría participar en un mé
nage á trois'í". Respondió con

entusiasmo el otro: "¡Sí!". Le dice el
primero: "Pues ve corriendo a tu casa
Nada más tú faltas"... Solida Sinpitier,
Himenia Camafría y Celiberia Sinva
rón, maduras señoritas solteras, iban
por una calle de su colonia Las vio el
borrachín del barrio y les gritó con
tartajosa voz: "¡Viejas solteronas! ¡Hoy
en la noche me las voy a tirar!". Al día
siguiente las tres antañonas doncellas
volvieron a pasar por ahí. Vieron al
temulento y le dijeron muy enojadas:
"¡Incumplido!"... Don Cornifero llegó a
su casa desolado. Le contó a su mujer:
"Fui con el médico y me dijo que soy
estéril de nacimiento". "Qué pena se
condolió la señora. Lo bueno es que
alcanzamos a tener ocho hijos antes
de que lo supieras"... El Ejército Na
cional ha sido siempre una institución
respetable y respetada A quienes nos
iniciábamos en el periodismo se nos
hacía la consabida admonición: no
debíamos tocar ni con el pétalo de una
risa a la santísima trinidad formada
por el Presidente de la República, el
Ejército Mexicano y la Virgen de Gua
dalupe, en ese orden. De aquel tiempo
hasta hoy la devoción por la Guadalu
pana no ha sufrido mengua alguna a

pesar de todas las modernidades. Con
trariamente, en los últimos 18 años la
imagen presidencial ha caído a la al
tura del betún. (Así dicen en Tabasco
para aludir a lo que anda por los sue
los. El tal betún es el de los zapatos).
En las nuevas circunstancias del país,
y considerando lo que puede traer el
futuro, el Ejército no debe perder la
respetabilidad que hasta hoy ha con
servado. Entiendo que la relación en
tre los mandos militares y el Ejecutivo
es muy delicada El Presidente de la
República es el Jefe Supremo del Ins
tituto Armado, que le debe no sólo
lealtad, sino también absoluto acata
miento. Y sucede que ahora el man
datario en turno está encargándole
(cargándole) al Ejército tareas que
en sentido estricto no corresponden
a las funciones que la Constitución
le ha asignado. Eso de la Guardia Na
cional presenta ángulos sumamente
debatibles, y puede convertirse en
riesgo para los ciudadanos, e incluso
para la integridad nacional. Lo otro,
lo de que el Ejército se encargue de la
construcción del aeropuerto de Santa
Lucía, está totalmente alejado de lo
militar. El soldado mexicano debe con
tribuir con carácter de extraordinario
y en condiciones de emergencia a la
salvaguarda de la seguridad de los

ciudadanos, pero no le toca hacer
tareas policiacas o de construcción.
Nuestros soldados no son gendarmes
ni albañiles. El Ejército debe respeto
a su Jefe Supremo, pero éste es el pri
mer obligado a respetar a las armas
nacionales. Con mesura, pero con fir
meza, los mandos militares deben se
ñalarle al Presidente todo aquello que
puede lesionar la imagen de la milicia
o atentar contra el bien de la Nación.
Por encima de la voluntad presiden
cial están las leyes que hasta ahora
han regido a la República. Tal es la
mejor guía para mantener el respeto
lo mismo a la Nación que al Instituto
Armado.,.. Estoy preparando ya "El
chiste más pelado del año", que saldrá
el día último. ¡No se lo pierdan mis
cuatro lectores!... La pequeña Rosilita
llegó a su casa y le dijo a su mamá: 'Ya
no voy a jugar a la casita con Toñita".
Preguntó la señora: "¿Por qué?". Ex
plicó la niña "Ella acapara todos los
clientes"1,,. Doña Tebaida Tridua, pre
sidenta ad vitam interina de la Pía
Sociedad de Sociedades Pías, pidió la
palabra ©n la junta mensual de la aso
ciación y dijo: "Propongo que elimine
mos los ceniceros". Ante el descon
cierto de la asamblea añadió con seve
ridad: "Ahí se juntan las colillas con los
pitillos".., FIN.

Fecha: 22/12/2018

Página: 11

Area cm2: 250

1 / 1

Columnas Políticas

Catón, De política y cosas peores

Catón

Costo: 54,250

Página 5



BAJO RESERVA
Fría recepción al nuevo ministro

La llegada de un nuevo ministro, nos ha
cen notar, en nada conmovió a quienes
serán sus compañeros en la Suprema Cor
te de Justicia de la Nación. Ni se inmuta
ron ni volvieron de sus vacaciones, y los
pocos integrantes que tienen Twitter tam
poco mencionaron la elección de Juan
Luis González Alcántara Carrancá, al
menos en la arena pública. En términos
generales, el nuevo integrante recibió una
fría recepción de sus futuros compañeros.
El único de sus nuevos colegas que se
apresuró a felicitarlo públicamente fúe
Arturo Zaldívar Lelo de Larrea quien

por cierto está entre los candidatos a la presidencia de la Corte,
elección en la que González Alcántara Carrancá participará ape
nas reciba su toga el próximo 2 de enero. Así que los apapachos
y parabienes tendrán que esperar para el arranque de 2019.
¡Bienvenido al máximo tribunal, don Juan!

Juan Luis González
Alcántara Carrancá

Mensaje navideño de Ebrard
A pesar de la austeridad, hay fechas que no se dejan pasar y hay
que celebrar con todo: comida música en vivo, en un salón bien
adornado. Fue el caso del guateque que se llevó a cabo para los
trabajadores de la Secretaría de Relaciones Exteriores 2018, una
fiesta para cerrar el año y a la cual asistió el canciller Marcelo
Ebrard. Nos comentan algunos de los empleados de la diploma
cia que no se esperaban la llegada de don Marcelo, quien se paró
en medio del salón y lanzó un mensaje a sus subordinados. Les
dijo que deberán trabajar duro porque así lo exige la Cuarta
Transformación, pero habrá que hacer más con menos. Y de des
pidos no habló, simplemente expresó que se analizan "algunas
situaciones" que padece el Servicio Exterior Mexicano. ¡Gulp!

Marcelo Ebrard
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La venganza contra Morena
Nos dicen que las dos acciones de inconstitucionalidad presenta
das en la Suprema Corte de Justicia de la Nación por los partidos
de oposición en el Senado (PAN, PRI, PRD y MC) contra la Ley
Orgánica de la Administración Pública Federal, por la figura de
los superdelegados, es una reacción al Presupuesto 2019. Nos co
mentan un contraataque por la visión de frenar recursos a los
gobiernos estatales por parte del presidente Andrés Manuel Ló
pez Obrador y Morena El paquete económico no los tiene nada
contentos, nos aseguran, a los gobernadores y los presidentes
municipales de distintas partes del país, quienes verán muy mer
mados sus presupuestos para el próximo año. Así que, nos dicen,
la negociación del Presupuesto en la Cámara de Diputados será
de terror en los últimos días de 2018.

El cerco en San Lázaro
Y metidos en el tema de los dineros y el Presupuesto 2019, nos
aseguran que campesinos llegaron hasta las puertas de la Cáma
ra de Diputados debido a que el gobierno de la Ciudad de Méxi
co no quiso apoyarlos en el resguardo del Palacio Legislativo de
San Lázaro, bajo el argumento de que el cuerpo de granaderos ya
no está habilitado. Nos hacen ver que el personal de resguardo
del inmueble no se daba abasto tratando de controlar todos los
accesos, pues con el paso del tiempo llegaban más contingentes
y nadie de la Mesa Directiva ayudaba a desactivar lo que diputa
dos y trabajadores llamaron "secuestro". ¿Y qué cree usted que
piden los campesinos? Adivinó: dinero del Presupuesto 2019.

BAJO RESERVA es elaborada con aportación de periodistas y colaboradores del diario
previamente verificadas. Para comentarios comunicarse al 57091313, extensión 2421
o al email editor@eluniversal.com.mx
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KIOSKO
Ex diputada priísta quiere telenovela

Desde Oaxaca, nos cuentan que Martiia
Alicia Escantilla León, ex diputada priís
ta y otrora directora del Registro Civil en
el estado, dejó los escenarios políticos pa
ra lanzarse a la pantalla chica y reciente
mente apareció en una telenovela que se
transmite en cadena nacional y fue graba
da en la entidad. Doña Martha, según nos
platican, apareció muy sonriente haciendo
un pequeño carneo junto al actor Arath
de la Torre, lo que de inmediato generó
todo tipo de críticas de ex compañeros en
el Congreso local, quienes recordaron su
nula aportación como legisladora. Los se
ñalamientos, nos dicen, también le llovie
ron en redes sociales, donde los usuarios recordaron que, como
funcionaría del Registro Civil negó el acta a los padres de una
menor indígena, todo porque el nombre Po'—luna en lengua
mixe— tenía un apostrofe. Como sea, nos señalan, doña Martha
no pasó desapercibida y hasta raiting ganó al programa.

Aarón
Rosado
Castillo
La pluralidad viaja en el Tren Maya
Desde Yucatán, nos dicen que el camino del
Tren Maya no tiene color y quien está fungiendo
como enlace operativo en el estado para la cons
trucción de la obra es Aarón Rosado Castillo,

hijo de Leonel Rosado Mena, alcalde priísta del puerto de Ce
lestún. Además de la afiliación tricolor de su progenitor, nos ha
cen saber, don Aarón ha acaparado los reflectores por su corta
edad y porque se sabe que pertenece al círculo cercano de una

importante familia con peso en el gobierno federal. Mentras
tranto, entre dudas y expectativas, nos confían que el yucateco
no se ha mantenido quieto y ha comenzado reunirse con algu
nos empresarios locales, para ver si se hacen inversiones en el
proyecto maya.

Revelan oscuro pasado de legislador morelense
Nos platican que al diputado local de Morelos, Andrés Duque
Tinoco (PES), le llegó por adelantado su regalo de Navidad, debi
do a que manos "amigas" compartieron con la prensa una ficha
de la Procuraduría en la que consta que en el pasado el legislador
fue detenido y procesado por el delito de lesiones. Don Andrés,
nos explican, llegó al cargo postulado por Morena —donde nadie
lo conocía—, pero ya en su curul decidió unirse a los pesistas,
quienes son vistos con recelo por las otras fuerzas políticas, por
ser los más favorecidos con el cambio de gobierno estatal. Ade
más, nos dicen, sobre Duque Tinoco pesa la molestia porque su
esposa fue designada directora del Instituto de Crédito para los
Trabajadores del estado. Al final, nos dicen, ni porque se acerca la
Navidad alguien lo quiso defender.
Asesores eclipsan a diputados en Veracruz
Y en el Congreso veracruzano, nos confían, los diputados more
nistas de la actual Legislatura han brillado... pero por su inexpe
riencia, que prácticamente ha obligado a más de uno a ceder de
masiadas atribuciones a sus asesores,
quienes toman decisiones y cuya voz
es escuchada en las reuniones priva
das de los legisladores. Para ejem
plo, nos mencionan, el diputado
Hciiri Gómez Sánchez, quien
desde su curul pocas veces toma
la palabra, pero cuyos consultores
dirigen sus encuentros y hasta
regañan a los ciudadanos.

Henri Gómez
Sánchez

Martha Alicia
Escamilla
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H FRENTES
POLÍTICOS

K Peligro. Hay que cuidar las formas. Durante varias horás, los le
gisladores permanecieron encerrados en la Cámara de Diputados.
Campesinos que se manifestaban por la reducción del presupues

to encadenaron las puertas del Palacio Legislativo. Provenientes
de diversas organizaciones campesinas, rodearon el recinto y prácti
camente secuestraron a los diputados. El pañista Juan Carlos Romero
Hicks señaló: "Si lo que se pretende es aprobar un presupuesto en bene
ficio de México y debatir acerca de nuestra Constitución sobre cómo se
debe construir la paz, pongamos el ejemplo con nuestras actitudes. ¡No
a la violencia dentro y fuera de la Cámara de Diputados!". Por cierto, Is
mael Hernández, diputado del PRI, abogó por que dejaran entrar a los
campesinos a San Lázaro. ¿Coincidencia o le tocó hacer el trabajo sucio?

n Primero los pobres. Si todo marcha como lo planea el nuevo
gobierno, en unos años el panorama social en México sufri
rá una modificación. María Luisa Albores González, titular

#de la Secretaría de Bienestar, aseguró que sus programas y
políticas püblicas están orientados a reducir la brecha de desigualdad en
el país. En esta tarea se tiene como prioridad ala persona, que debe ser
tratada como sujeto de derechos y no como beneficiarla, afirmó Albores,
durante la presentación del Programa Nacional de los Pueblos Indígenas,
que encabezó el Presidente de México, Andrés Manuel López Obrador.
En estas épocas en las que la inclusión es lo políticamente correcto, que
no se quede en moda y que se haga realidad la justicia a los pobres de Mé
xico. Que el dinero no se quede en el camino.

mYa párenle. Mañana se realizará la elección extraordi
naria para alcalde de Monterrey, NL. Que no se desbor
den los ánimos. Los tropiezos de la democracia cuestan

•millones de pesos y eso lo saben los organizadores de los
comicios. Lorenzo CórdovaVianello, consejero presidente del INE, hizo
un llamado a la legalidad y respeto. Ratificó el exhorto "a todos los actores
que están involucrados, a los partidos políticos, a Sus candidatos, a los go
biernos de distinto grado en el estado de Nuevo León, a los observadores
electorales, a apegarse estrictamente al cumplimiento de la ley". O lo que
es lo mismo, no la vuelvan a hacer cardiaca, pues sólo detienen el desa
rrollo de la entidad. El que ganó, ganó. Como debió ser desde el principio.

'Y Pausa. El tema se calentó en el proceso. La aprobación
ü vk / de la Ley de Seguridad Interna, que da paso a la Guar
I vk/ ^ía Nacional fae muy cuestionada en días recientes. Ana
JK W #listas pedían a los legisladores no aprobarla, y abrir una
discusión plural de análisis. La Jucopo informó que acordaron solicitar
i la Comisión Permanente convocar a un periodo extraordinario, desde
el 16 de enero, para discutir, y en su caso, aprobar el dictamen. La diputa
da MarthaTagle lo celebró: "Haciendo buena política, coordinadores de
grupos parlamentarios llegaron al acuerdo de que se otorgue tiempo para
escuchar a especialistas, víctimas, organismos, alcaldes y gobernadores".
Dtra ley, a la congeladora. Primero, las vacaciones.., ¡Eso sí es importante!
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'YK' X Adiós paraíso. Una semana de terror ha tenido Arturo Nüñez
Vk / Jiménez, gobernador de Tabasco. Ayer, por segundo día con

secutivo, Villahermosa vivió un caos por los bloqueos que
W # realizan profesores de la Universidad Juárez Autónoma

de Tabasco, de la Universidad Popular de la Chontalpa, y maestros de
subsistemas educativos del Cecyte y Bachilleres, quienes no han recibi
do el pago de salarios, aguinaldo y prestaciones de fin de año. Los tra
bajadores radicalizaron su postura y, prácticamente, sitiaron la ciudad.
Exigen el pago de 450 millones de pesos en beneficio de cinco mil 500
trabajadores de la máxima casa de estudios. El martes, tras horas de mu
cha tensión, policías liberaron a Martha Lilia López Aguilera, esposa del
gobernador, a quien tenían retenida. ¿Tanto les cuesta pagarles su sueldo?
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Los 21 días
que conmovieron
a México
f ^ 1 lapso que lleva la llamada Cuarta Transformación

es una montaña rusa. El ambiente es tenso, difícil,
 ' incierto. Estamos polarizados. Chairos vs. fifís. "No

,sotros los pobres" vs. "Ustedes los ricos". Buenos y
.jm malos. Unos aprueban a López Obrador, haga lo

que haga. Otros lo ven todo mal. No le conceden una.
Son los 21 días que conmovieron a México.
Se han registrado decisiones controvertidas, incomprensi

bles, polémicas, como la cancelación del aeropuerto en Texco
co. Un costoso capricho.

Pero también han provocado inconformidad los des
pidos masivos en el sector público, la derogación de la Re
forma Educativa, las consultas amafiadas, la aprobación de
los superdelegados.

El pleito con el Poder Judicial acaparó titulares. A muchos
nos preocupó, más que los salarios de ministros, jueces y ma
gistrados, la división de Poderes. El Judicial es el único que ha
hecho contrapeso.

Talbo II, el ministro carnal, la militarización de la seguri
dad pública, vía la Guardia Nacional, completan la pirámide
de inconformidades.

El gobierno va de prisa. Tiene más riesgos de tropezarse. Se
multiplican las protestas por la decisión de echar, por lo menos,
a dos mil personas en el SAT, El Iceberg de la tragedia humana
que se viene en el sector público por "austeridad republicana".

La tijera no sólo corta los privñegios de la "burocracia dora
da", a los "buenos para nada", sino que también cercénalos pla
nes de los empleados de confianza, medios y menores, que han
visto mermados sus ingresos. La baja en los salarios también les
ha pegado durísimo.
, "Le has fallado al pueblo que confió en ti", decía una de las
fnantas de los despedidos del Servicio de Administración Tribu
taria. En otra se leía: "¡Así no, Andrés Manuel!".

¿Y qué decir de los recortes al campo, a la cultura, al me
dio ambiente? Iban por las universidades públicas, pero
ante la amenaza de movilización de los estudiantes, dieron

marcha atrás.
El Palacio de San Lázaro amaneció sitiado ayer por 50 or

ganizaciones de campesinos que reclaman les sean repuestos
al campo los 20 mil millones que les fueron recortados en el
presupuesto 2019. Allí, en el campo, seis de cada diez perso
nas son pobres. Los campesinos fueron llevados hasta San Lá
zaro, entre otros, por el diputado, Ismael Hernández Deras,
dirigente nacional de la Confederación Nacional Campesina
(CNC), quien personalmente se ocupó de los candados para que
algunos entraran.

Los inconformes, antorchistas del PRI, no dejaron ni entrar
ni salir a nadie durante horas. Los que estaban dentro quedaron
secuestrados por varias horas.

La diputada externa de Morena, Tatíana Clouthier, envió
Un SOS, vía Twitter. "No sé si para bien o para mal, estamos se
cuestrados en el Congreso. Lo que no está bien, y @SPCCDMX
deberia hacer algo, pues encadenaron puertas y es peligroso",
decía su mensaje. Gerardo Fernández Norofla asegura que,
aunque "digan misa", ellos nunca hicieron algo parecido. Ahora
sí que fake news.

Este reportero, que durante años cubrió Cámara de Dipu
tados, se quedó atrapado en San Lázaro en varias ocasiones,
por manifestaciones como la de ayer. No se podía entrar ni salir.
¿ Al cierre de esta columna, llevaban ocho horas encerrados
diputados, empleados, prensa. Los campesinos decían que de
allí no se movían hasta que le repongan los recursos al campo.
¦ El peor error de la Cuana Transformación, para muchos, ha
sido la cancelación del NAIM. El argumento más sólido para
abandonar la megaobra es la corrupción. Dicen que los terre
nos aledaños eran botín de los especuladores. Compro barato,
vendo carísimo. Pero si ésa era la razón, se les pudo haber ex
propiado, Investigado, sancionado. Pero no había por qué can
celar una obra que para el futuro de México es indispensable.
i Ahora se va a deshacer lo que se hizo. Peor: se van a tirar a la
basura 100 mil millones de pesos —la conservadora cifra es de
Jiménez Espriú—, si no es que más.
/ Lo ocurrido lo define bien Bloomberg en un artículo lleno de
citas de expertos: "Es una victoria política de López Obrador,
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pero los mexicanos son los perdedores".
¦ También hay noticias buenas, muy buenas: el aumento al sa
lario mínimo en forma consensuada con empresarios y obre
ros: 16% a nivel nacional (a 102.68 pesos) y al doble en la fron
:tera. Es la mejor.
' El combate a privilegios y abusos de los poderosos es de
aplaudir. La atención a pobres y olvidados más. La eliminación
de las pensiones a expresidentes (no las necesitan) es de aplau
dir. La disciplina fiscal, también.
¦ Los gobernadores de oposición se organizan ante la sorde
ra de la Secretaría de Hacienda. Nomás no los recibe. Hay que
jas por todos lados: el desplegado de la Asociación de los Go
bernadores del PAN convocando al diálogo por el presupuesto.
No quieren que se elimine el Ramo 23. Dicen que el gasto en los
estados está orientado a los planes de Andrés Manuel López
Obrador y que dejan de lado necesidades locales.

Los superdelegados les siguen haciendo ruido. Los consi
deran "incubadoras" de candidatos de Morena. Algunos hasta
Sienten pasos. "No nos hagan extrañar a Peña", dijo ayer Javier
Corral, gobernador de Chihuahua.
sH Más pronto cae un hablador que un cojo. Circuló en redes so
ciales un video, grabado en. tiempos de Peña, en el que apare
ice Mario Delgado con un discurso denunciando "el año de Hi
dalgo" (chingue a su madre el que deje algo).
?¦: Dice el coordinador de los diputados de Morena: "La co
rrupción y los negocios están desatados. El gobierno de Peña
hasta los terrenos del Ejército quiere vender para un desarro
llo comercial y habitacional de lujo". Hablaba del terreno del
campo militar 1F, cuya "urbanización" ahora es apoyada por
AMLO para financiar las instalaciones de la polémica Guardia
•Nacional. ¡Gulp!
*• Es tiempo de vacaciones. Arsenal se volverá a publicar el
de enero.
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TRASCENDIÓ

QUE además de la multipli
cación de protestas campesinas
en la Cámara de Diputados y de
los despedidos del Servicio de
Administración Tributaria, las
demandas de amparo contra la
reducción de salarios ordenada
por el Presidente se han incre
mentado de forma significativa,
con 3 mil 151 solicitudes que in
volucran a 13 mil 692 quejosos.
Entre ellos figuran 416 jueces, 552
magistrados, 3 mil 810 secretarios,
872 actuarios, 4 mil247 oficiales y
mil 753 trabajadores, ajenos al
Poder Judicial, que pertenecen a
Pemex, Cofece, PGR, IPN, CFE,
Cisen, INE, SAT, Ifetel, Issste, Go
bernación, Antropología e Histo
ria, Cinvestavy hasta del sindicato
de la industria nuclear.

QUE a propósito del SAT, el
mandatario enfrentó ayer uno de
los primeros reclamos de la gente
al viajar en vuelo comercial, pues
una señora le cuestionó qué pasa
rá con los trabajadores del servi
cio tributario.

Andrés Manuel López Obrador
lasaludó de mano, le respondió que
no pasará nada y ellalodejó tran
quilo, pero es unamuestrade lo que
puede avecinarse con decisiones

de Estado que no gustan a todos.

QUE Ricardo Monreal,
coordinador de los senadores.de

Morena, minimizó por cierto las
acciones de inconstitucionalidad
presentadas ante la Corte por se
nadores de oposición contra los
superdelegadosylas comisiones
presidenciales de investigación.
El zacatecano dice que en esta
ocasión su bancada no presen
tará ningún recurso y que nadie
puede cuestionar el derecho que
tiene un grupo de legisladores,
que reúne el requisito legal para
presentar esas demandas.

QUE en el j aloneo en diversos
frentes por el tema de la Guardia
Nacional, el gobierno federal dapor
hecho la consolidación del plan de
seguridad del sexenio bajo el man
do del Ejército, que coordinará en
la lucha contra la delincuencia a las

policías militar, navalyfederal.

Sin embargo, esta postura pasa
por alto el anuncio que hizo en
MILENIO el Presidente relativo
a que el 21 de marzo de 2019 habrá
una consulta para que la ciudada
nía "decida" si aprueba este pro
grama, cuya decisión cameral ya
se fue hasta enero. E
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¿Consulta gansito?
El plan de que el Ejército construya en Santa Fe un mega
proyecto inmobiliario, de lujo, será sometido a una con
sulta ciudadana.

Los terrenos son propiedad del propio instituto armado
que también se encargaría de urbanizarlos.
El dinero que se obtenga se usará para construir bases pa
ra la Guardia Nacional que está en proceso de formación.
No se han dado detalles de la nueva consulta, pero una
cosa es segura: no se puede parecer a las anteriores.
Cuando se hicieron las anteriores consultas López Obra
dor no tenía en rigor ningún cargo público, de manera
que los ejercicios de Morena podían realizarse sin reglas.
Ahora es el Presidente de la República. No puede re
currir a consultas patito, más bien gansito, para jus
tificar decisiones tomadas.

Son otras circunstancias y responsabilidades distintas. Es
ta vez tiene que ser una consulta profesional, incluso con
el respaldo del INE.

Guardia Nacional hasta el 2019
A pesar de contar con la fracción mayoritaria en el Con
greso, el gobierno y su partido no pudieron construir un
acuerdo amplio en torno a la creación de la Guardia Na
cional.

Hubo resistencias serias incluso al interior del pro
pio partido en el poder, como en el caso de la dipu
tada Tatiana Clouthier que ha estado en contra de la
militarización permanente de la seguridad pública.
Por tal motivo, la discusión se suspende.
Se reanudará en un periodo extraordinario que se realiza
rá a partir del 16 de enero del año próximo.

Delgada tirándole a flaca
El proceso de adelgazamiento de la Secretaría de Gober
nación no se detiene.

Por un acuerdo firmado ayer en el Palacio de Cobián por
la secretaria Olga Sánchez y el presidente consejero del
INE, Lorenzo Córdova, de ahora en adelante el instituto
realizará el monitoreo de radio y televisión de los spots
de comunicación gubernamental.
Se dice que es una forma de ahorrar recursos, pues si bien
habrá un costo marginal, la operación correrá a cargo de
la capacidad instalada con la que ya cuenta el INE.
Es una forma, se dijo, de sacarle más provecho a los re
cursos del Estado.

De la Secretaría de Gobernación del pasado sexenio no
va quedando nada.

Por el debido proceso
La batalla legal de México ante instancias internacionales
para que los ciudadanos mexicanos sentenciados a muer
te en Estados Unidos tengan un proceso legal justo, co
mienza a dar resultados.

La batalla arrancó a principios del 2003 ante la Conven
ción de Viena para intentar ayudar a 54 connacionales
que estaban en los pasillos de muerte de diferentes cárce
les del vecino país sin contar con una defensa adecuada.
Después de años de insistencia, México consiguió que
la ONU adoptará la resolución que formula un llama
do a EU para que se otorguen a los ciudadanos mexi
canos todas las garantías de ley, incluso una defen
sa en idioma español, para que comprendan de qué
se les acusa.

El canciller Marcelo Ebrard, dijo que se sienta un prece
dente humanitario de la mayor magnitud.
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Alfonso Miranda
El director del Mu

*—^ seo Soumaya
Inauguró la Casa Guillermo
Tovar de Teresa, la cual es
un espacio que exhibe al pú
blico la colección de pintu
ras, libros, soportes sonoros,
fotografías históricas que el
historiador y promotor de la
cultura reunió en vida. Aden
trarse a este inmueble de la
colonia Roma es llegar a un
espacio íntimo para disfrutar
el arte: un sitio donde está el
espíritu artístico de Guiller
mo, que se comparte con
generosidad en esta nueva
sede del Museo Soumaya.

nbajr

Carolina Valencia
J L Es la segunda oca

sión en que la atle
ta da positivo en las pruebas
antidopaje y podría ser sus
pendida de manera definitiva
de su especialidad: el levan
tamiento de pesas. Ahora, lo
que llama la atención no son
sus logros deportivos ni pre
mios que recibió, sino esa
falta de ética para competir.
El humano se puede equivo
car una vez, pero la segunda
ocasión es plan para lograr
objetivos y parece que esto,
el uso de sustancias prohibi
das, es parte de la carrera
de Carolina.
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Sacapuntas
Negociaciones
El tricolor pidió más recursos para sus gobernadores
a cambio de darle a Morena los votos necesarios

para aprobar la reforma constitucional que adecúa
la Guardia Nacional. Hasta el cierre de esta edición, René Juárez,
no había nada para nadie. Lo cierto es que el tema no coordinador
se aprobará antes de fin de año y se irá a un periodo del PRI
extraordinario en enero.

Para mejor momento
Donde tampoco se pusieron de acuerdo los senadores
fue en la designación del nuevo fiscal General de la
República. Ya lanzaron la convocatoria y se recibirán
las candidaturas entre el 24 y 31 de este mes. El temaMartí Batres,
será discutido y aprobado a principios de 2019. Elpdte. del
Senado envía al Ejecutivo federal 10 candidatos queSenado
propongan organizaciones civiles, ciudadanos en
particular y legisladores.

Prioridades
Al menos 10 profesores de la sección 22 de la
CNTE han sido liberados en los primeros 21 días
del presidente Andrés Manuel López Obrador El
mandatario lo dio a conocer ayer durante su gira por
Oaxaca, en donde se comprometió con el magisterio a
cumplir sus promesas de campaña.

Por la dirigencia del SNTE
Y a propósito del magisterio, Rafael Ochoa, exdirigente
del SNTE, ha dicho en varias ocasiones que está a
favor de una elección interna, abierta y directa en
el Sindicato. Sin embargo, nos hacen saber que si la
profesora Elba Esther decide contender, el profesor
estará a su lado; pero si ella no va, él levantará la mano.

Trabajo en equipo
En la alcaldía Miguel Hidalgo pusieron en marcha
diversas acciones para hacer frente a la delincuencia.
El alcalde, Víctor Romo, busca reducir los índices de
inseguridad como una de sus primeras acciones de Víctor Hugo
gobierno. El concejal panista Raúl Paredes se sumó a Romo
la iniciativa, lo que deja ver que se perfila una alcaldía
donde concejales y alcalde trabajarán de la mano sin
distingo de colores.
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Las vueltas que da la vida. El
10 de diciembre del 2002 ma
nifestantes que demandaban
destinar más recursos del pre
supuesto federal para "apo
yos" al campo tenían cercada
la Cámara de Diputados.

En el momento más álgi
do de la protesta se metieron
hasta con caballos a los terre
nos del Palacio Legislativo y,
con ellos, estaba Alfonso Ra
mírez Cuéliar, en aquel en
tonces líder de El Barzón.

Pasados 18 años y 11 días,
nuevos grupos de campesi
nos tienen cercado el recinto
de San Lázaro como medida
de presión para exigir que
se asignen más recursos al
campo en el presupuesto del
próximo año.

Pero Ramírez Cuéliar no
está con ellos, pues ahora es
diputado y preside la Comi
sión de Presupuesto; es decir,
justamente a la que van diri
gidos los reclamos de quienes

pusieron en jaque a ¡os legis
ladores. Los hinduístas le di
cen karma.

Tal parece que la influencia de
la ex coordinadora de campa
ña de Andrés Manuel López
Obrador, la hoy diputada Ta
tlana Clouthier, se sigue sin
tiendo aunque no forme parte
del gabinete.

A pesar de que Morena
en la Cámara Baja estaba ha
ciendo avanzar con rapidez el
tema de la Guardia Nacional
para enviarlo este mismo pe
riodo ordinario al Senado, el
asunto entró en pausa y to
do indica que será retomado
hasta enero en un periodo
extraordinario.

Y cuentan en los pasillos
del Legislativo que mucho
tuvo que ver el hecho de que
Clouthier alzara la voz en la re
unión de diputados con el Se
cretario de Seguridad Alfonso
Durazo, para criticar que el
nuevo cuerpo responda a un
mando militar. ¡Qué tal!

demisfuentes <Qreforma.com
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Compartida

Le gana Scherer a Monreal La

partida de la Suprema Corte. El
gran perdedor en la Suprema Corte de
Justicia es el coordinador de Morena
en el Senado, quien perdió la mano
con el consejero jurídico del
Presidente, porque Ricardo Monreal
quería a una mujer que ocupe el
cargo, la académica Loreita Ortiz,
para ser precisos, mientras que
Scherer Ibarra se lleva el triunfo con la

llegada de fuan Luis González
Alcántara Carranca.
El diputado del PRD, Víctor

Hugo Lobo, exhortó a la
Comisión de Presupuesto y Cuenta
Pública del Congreso de la Ciudad de
México, asignar los recursos suficien
tes y necesarios a las secretarías de
SaJud, Educación y Obras para man
tener el servicio en favor de miles de
habitantes de alcaldía Gustavo A,
Madero.

Ello, con el propósito de garanti
zar la operación del Hospital General
cíe Cuautepec, dos preparatorias y el
Centro de Estudios Superiores GAM.
En tribuna, el vicecoordinadnr

de! partido del sol azteca destacó que
la salud en Gustavo A. Madero, y la
educación, son fundamentales para
alcanzar un sano desarrollo de los

habitantes de esa importante zona de
la capital del país.

| |E risa loca el posidonamientoI "de Gerardo Fernández Noroña
cuando se pone a quejarse de que la
sesión en la Cámara de Diputados no
se pudo iniciar a tiempo, porque de
menos 200 antorchistas se metieron a

armar relajo.

El COlmO es que culpa a los dipu
tados del PR1 de que los metieron al
salón de sesiones y que incluso hubo
choques entre ellos y el personal de
seguridad.
Seguro tuvo que hacer memo

ria de sus zipizapes con elementos
de seguridad de cuando operaba
como porro.
El diablo está en los detalles.

Se hará una consulta sobre el

proyecto de Santa Fe para financiar a
la Guardia Nacional, la presentarían a
finales de enero o inicios de febrero, y
cambió de opinión, primero dijo que
de las 130 hectáreas disponibles, 100
serían para la 4a. Sección de
Chapultepec y 30 hectáreas para
desarrollo inmobiliario, ahora dice
que 85% del terreno será para el par
que (110.5 hectáreas) y el 15% de
urbanización (19.5 hectáreas).
Jaime Enrique Ferrer Aldana,
poblano, recibe Premio Mundial

Al mejor proyec to ambiental enKeino
Unido; experto en Temas Ambientales
de Movilidad y Seguridad Vial, parti
cipó por el Premio a la Innovación
Tecnológica en importante foro inter
nación a) para mejorar la calidad del
aire en el mundo. A través del Proyecto
BioUrban que es un dispositivo en
forma de árbol con micro al gas que
hace el trabajo de fotosíntesis y la pro
ducción de oxígeno de 368 árboles
maduros para purificar el aire y des
contaminar las ciudades.
PD: pues Héctor Díaz Santana

no repite en el gobierno de
AMLO pese al papel que jugó en las
elecciones federales de 2018.
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Clouthier lanza SOS:

"estamos secuestrados

en Congreso"
La vicecoordinadora de la bancada de

Morena, Tatiana Clouthier, a tra
vés de su cuenta de Twitter, pide

ayuda porque trabajadores y legisladores
se encuentran "secuestrados en Congre
soporque organizaciones de campesi
nos cerraron los accesos del Palacio Le

gislativo de San Lázaro. Además llamó
a la Secretaria de Protección Civil de

Ciudad de México debido a que organi
zaciones de campesinos "encadenaron
puertas y es peligroso".
En el mensaje de Clouthier se puede

leer; "SOS, no sé sí para bien o para mal
más estamos secuestrados en Congreso.
Lo que no está bien y @SPCCDMX debe
ría hacer algo, pues encadenaron puer
tas y es peligroso".

Tráfico de influencias en
conflicto del Júnior Club

Al momento que inició el conflicto laboral
del Júnior Club de la colonia Condesa,
hace más de 40 días, uno de los socios y
accionista minoritario, el licenciado Eze
quiel Pineda Nava, brindó sus servicios
para mediar entre las partes, asegurando
que debido a sus buenas "relaciones" con
Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de
la CDMX, quien de inmediato resolvería
favorablemente, pero su ofrecimiento fue
rechazado por el Consejo de Administra
ción.

A modo de sacar raja política del con

flicto laboral, Pineda Nava se jacta de
que es uno de los 17 mejores abogados
laboristas en toda América Latina, y que
la hermana de la presidenta de la Junta
Local de Conciliación y Arbitraje de la
CDMX, Margarita Darlene Rojas Olvera.
está casada con su primo hermano, por lo
que cuenta con toda la influencia para
ganar los casos laborales.
Incluso asegura que el secretario ge

neral de Asuntos Colectivos de la Junta

Local de Conciliación y Arbitraje de la
CDMX, Pablo Franco Hernández, estu
dió con él un doctorado.

Pineda Nava tiene por costumbre gra
bar las llamadas telefónicas, mismas que
emplea para "controiar" a su convenien
cia cuando es necesario. Y en estos mo

mentos pretende des estabilizar el conflic
to laboral que, en declaraciones públicas
de Juan Eduardo Pérez Luna, líder del
sindicato del Juretor Club, está en por
solucionarse pues ya fueron liquidados
20 empleados satisfactoriamente.
Y es que con 112 años de antigüedad el

Júnior Club de la Condesa, logra ahora
tener un honorable Consejo de Adminis
tración, que rescata de la quiebra al de
portivo privado y tomó acciones con
tundentes que solucionaron de una vez
por todas las anomalías que se venían
arrastrando desde décadas atrás.

Por ello, el Consejo de Administración
determinó liquidar a la planta de trabaja
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dores sindícalizados, dar por terminada la
relación con el sindicato y cancelar el
contrato colectivo de trabajo, todo en es
tricto apego a derecho.

Pide Toledo a diputados
superar confrontación

El diputado Mauricio Toledo llamó a los
distintos grupos parlamentarios de la
Cámara de Diputados, con énfasis al
grupo mayoritario, a superar la confronta
ción y convocó al debate serio y responsa
ble en favor de los mexicanos.

"A esta legislatura le corresponde la
aiía responsabilidad de dotar de los ins
trumentos legales al presidente Andrés
Manuel López Obrador para el éxito de
su gobierno. La unidad, la estabilidad y el
debate serio y responsable son, en estos
momentos, los componentes necesarios
para cumplir con esta tarea", aseguró.
El perredista señaló que diferencias de

posiciones e ideologías deben ser fun
damento para lograr los consensos que
deriven en políticas en beneficio de las
mayorías.
"La etapa electoral ha quedado atrás y

es necesario, para lograr una gobernabi

lidad democrático estable y en un
ambiente de paz, dar paso a la construc
ción de acuerdos entre las fuerzas políti
cas del país".
"Esa es la riqueza de nuestro régi

men plural de representación, que no es
otra cosa que el reconocimiento de la
pluralidad de pensamientos que existe
en el país. Los regímenes monocoiores,
de una sola voz, ya no tienen cabida en
los nuevos tiempos", puntualizó.
En el marco de los debates en materia

de presupuesto y otros de trascendencia
nacional, el legislador federal refirió la
importancia de convocar a la unidad en el
quehacer legislativo.
"Reitero que más allá de colores o inte

reses, en la Cámara de Diputados debe
mos estar unidos para aprobar las refor
mas y los instrumentos legislativos que
coadyuuen a íieuar al país al desarrollo
y crecimiento".
"Del mismo modo, debemos contem

plar que democracia nos está ayudando
en los fenómenos de alternancia a tra

vés de una fórmula participativa que se
ve reflejada en esta cámara de diputa
dos", concluyó.
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Mauricio Toledo.
Margarita Darlene Rojas.
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